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40% do maior hospital público 40% do maior hospital público 
de tratamento do câncer está prontode tratamento do câncer está pronto

Oito meses após o início das obras realizadas pelo Governo do Estado, por meio da Agência Goiana de Infraestrutura e Transpor-tes (Goinfra), as 
fundações dos prédios um, dois e três da ala infantil do Complexo Oncológico de Referência de Goiás, o Cora, foram finaliza-das. Também estão 

prontas as lajes e armações, seguindo rigorosamente o cronograma do hospital, que será o maior do Brasil no tratamento pú-blico do câncer.  p3

Brasil, Sexta-feira, 10 de Novembro de 2023 • Ano 18 • n° 3348 • Fundado em 11 de Março de 2005 • diariodoestadogo.com.br • R$1,50



Em meio a crise do lixo 
que assola a Compa-
nhia de Urbanização de 

Goiânia (Comurg) o  plenário 
da Câmara Municipal de Goi-
ânia aprovou, em primeira 
votação, nesta quinta-feira 
(09/11) o projeto de lei que 
autoriza a abertura de crédi-
tos adicionais destinados à 
recomposição do capital so-
cial do órgão municipal. De 
autoria da Prefeitura, a ma-
téria prevê aporte financeiro 
de R$ 68 milhões de reais.

Segundo a proposta, a 
remessa de recursos à Co-
murg se baseia em decisão 
do Conselho de Administra-
ção e do Conselho Fiscal da 
companhia. Além disso, con-
forme legislação societária, o 
acionista majoritário, o mu-
nicípio de Goiânia, deve se 
responsabilizar pelo repasse.

A medida, de acordo com 
o executivo, busca a revitali-
zação da saúde financeira e 

a otimização das operações 
da Comurg, considerando o 
interesse público dos serviços 
prestados pela companhia 
– gestão da limpeza urbana; 
coleta e destinação final de re-
síduos sólidos; manutenção e 
conservação de vias públicas.

Ao encaminhar o texto, 
o prefeito justificou o in-

teresse público do serviço 
prestado pela serviço. Daí, 
a necessidade da liberação 
do recurso para a Comurg. 
“A medida assume relevân-
cia especial, considerando 
as atividades de inegável 
interesse público prestadas 
por essa sociedade de eco-
nomia mista, que abrange 

a gestão da limpeza urbana, 
coleta e destinação final dos 
resíduos sólidos, manuten-
ção e conservação das vias 
públicas, e outros serviços 
essenciais para a população 
goianiense”, salientou.

Ainda segundo o docu-
mento, os R$ 68,4 milhões 
serão oriundos do corte de 

despesas do exercício finan-
ceiro corrente. “Isso é neces-
sário para o desenvolvimento 
urbano e social do Município 
de Goiânia, ao fortalecer uma 
empresa pública estratégica 
para a prestação de serviços 
públicos essenciais à popula-
ção”, explica. A proposta ain-
da precisa ser aprovada em 
segunda votação na Câmara 
e, posteriormente, sanciona-
da pelo prefeito Rogério Cruz.

CRISE NA COMURG
Em outubro, a coleta de 

lixo em Goiânia chegou a ficar 
paralisada, com acúmulo de 
resíduos pelas ruas da cidade. 
O Ministério Público de Goiás 
(MPGO) chegou a ajuizar ação 
cautelar contra a Companhia 
para que seja retomado e re-
gularizado o serviço de coleta 
de lixo na capital, mas a situa-
ção foi regularizada. A empre-
sa também foi alvo de uma 
Comissão Especial de Inquéri-
to (CEI) na Câmara Municipal.

Os valores dos litros de 
combustíveis em Goiás re-
duziram em até 17%, com-
parando os valores máximos 
de revenda entre a primeira 
e a última semana do último 
mês de outubro. O valor do 
litro do etanol foi o menor do 
Brasil, entre os dias 22 e 28 
de outubro, juntamente com 
Mato Grosso. Os dados são da 
Agência Nacional do Petróleo, 
Gás Natural e Biocombustíveis 
(ANP), que revelam os valores 
de revenda em todo o territó-
rio brasileiro semanalmente. 

O valor do litro de etanol 
foi o que apresentou a maior 
queda entre a primeira e úl-
tima semana de outubro em 
Goiás. Foi uma redução de 
17,1%, saindo de R$ 3,97 no 
valor máximo de revenda, 
entre os dias 1 e 7 de outu-
bro, para R$ 3,29, entre os 

dias 22 e 28 do mesmo mês. 
Em seguida, o valor do 

litro da gasolina no estado 
goiano foi o segundo com a 
maior queda, de pouco mais 
de 10%. No início de outubro, 
o valor máximo de revenda 
foi registrado em R$ 5,99, 
caindo para R$ 5,39. Apesar 
de uma redução tímida, o litro 
do diesel também teve uma 
queda de 1,56%. O litro do 
referido combustível estava 

sendo revendido com o valor 
máximo de R$ 6,39 no come-
ço do mês passado e passou a 
ser revendido por R$ 6,29.

Ao Diário do Estado (DE), 
o presidente do Sindiposto 
Goiás, Márcio Andrade, disse 
que a redução do valor do li-
tro de gasolina foi anunciada 
pela Petrobras. “Já o etanol, 
eu acredito que seja mais 
questão de competitividade 
entre os postos, uma vez que 

não teve grande variação das 
usinas de etano”, explica.

COMBUSTÍVEIS
Além das reduções, os 

combustíveis em Goiás apre-
sentaram valores abaixo do 
que foi registrado em outros 
estados. Na última semana de 
outubro, o maior valor de re-
venda do litro de gasolina foi 
registrado em São Paulo, onde 
o custo chegou a R$ 7,49, se-

guido pelos estados do Acre e 
Rondônia, ambos com R$ 6,69 
por litro de gasolina. Mais ex-
pressivo ainda foi o valor do li-
tro do etanol em Goiás que, na 
última semana de outubro, foi 
o menor em todo o País, junto 
com o valor registrado no es-
tado do Mato Grosso. 

“Em Goiás, nós tivemos 
uma redução maior do que 
o restante do país muito em 
função das promoções que os 
postos têm praticado. Com a 
redução da Petrobras na ga-
solina, o impacto era para ser 
em torno de 8 a 9 centavos 
por litro. Ainda tem postos 
que reduziram muito mais, 60, 
70 centavos, até um real, e isso 
foi basicamente entre os pos-
tos que fizeram promoções e 
que baixaram seus preços. Por 
isso que esses números são 
mais impactantes do que no 
restante do país”, esclarece 
o presidente do Sindiposto.

Reprodução

Anunciado pelo Caiado 
no mês de outubro, o bônus 
por resultado destinado à 
educação estadual foi apro-
vado em definitivo pela As-
sembleia Legislativa do Esta-
do de Goiás (Alego) durante 
sessão ordinária da última 
quarta-feira (8/11).  O be-
nefício dos servidores será 
creditado na folha de paga-
mento do mês de dezembro 
e totaliza R$ 198 milhões.

“Nós não estamos no 
discurso, estamos fazendo 
na realidade, transformando 
nossas crianças e mostrando 
para o país que a educação 
de qualidade é a única ma-
neira de romper o ciclo da 
pobreza”, afirmou o Caiado à 
época, em suas redes sociais. 

Cerca de 48 mil profissio-
nais, entre professores, ser-
vidores administrativos e 
gestores, efetivos e em con-
trato temporário, receberão 
o bônus, correspondente 
a até 95% do vencimento, 
juntamente com o salário 
do último mês do ano.

Conforme projeto de lei 
de autoria do Executivo, o 
objetivo é “valorizar os pro-
fissionais e reconhecer o 
trabalho desenvolvido por 
todos para a promoção do 
ensino de qualidade para 
os estudantes goianos”.

 
BENEFÍCIOS
Entre outros benefícios, 

todos os trabalhadores da 
rede recebem, para além do 
salário e vantagens pessoais 
próprias da carreira, os auxí-
lios alimentação e aprimora-
mento no valor de R$ 1 mil.

Valor dos combustíveis cai; litro do etanol foi o menor do BrasilValor dos combustíveis cai; litro do etanol foi o menor do Brasil

Assembleia Assembleia 
Legislativa Legislativa 
de Goiás de Goiás 
aprova bô-aprova bô-
nus por re-nus por re-
sultado na sultado na 
EducaçãoEducação
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Na busca de afirmação 
para o seu mandato tampão 
e para viabilizar uma reelei-
ção, o prefeito de Aparecida 
escolheu um caminho di-
ferente: em vez de instituir 
uma marca própria, preferiu 
destruir a que foi construída 
pelo seu antecessor Gustavo 
Mendanha e abandonou o 
mote da Cidade Inteligente 
– que foi a mola mestra que 
deu a Mendanha o seu se-
gundo mandato, aliás com 
votação recorde.

Na primeira gestão, Men-
danha implantou uma ma-
lha de cabos de fibra ótima 
e espalhou centenas de câ-
meras de vigilância pela ci-
dade, controlados por uma 
central cibernética. Prefeitos 
de todo o país visitavam 
Aparecida para conhecer o 
projeto. A etapa subsequen-
te seria o aproveitamento 

dessa rede na prestação de 
serviços públicos, facilitan-
do a vida das aparecidenses 
e dos aparecidenses quanto 
a tudo a tratar em termos de 
impostos, alvarás, telemedi-
cina, avisos sobre buracos e 
mato nas ruas e tudo o mais 
necessário para o cotidiano 
urbano da cidade. Seria um 
avanço extraordinário.

Meio analógico, Vilmarzim 
não tocou adiante e colocou 
um ponto final em uma ini-
ciativa que tinha a cara ras-
gada do seu antecessor. Se 
foi propositalmente ou não, 
difícil saber. O fato é que, des-
de que ele se empossou, nin-
guém nunca mais ouviu uma 
palavra sobre a antes celebra-
da transformação de Apareci-
da em Cidade Inteligente.

O que Vilmarzim fez, mes-
mo sem criar uma identidade 
específica para a sua adminis-
tração, foi desconstruir a que 
havia caracterizado Aparecida 
o na época do seu anteces-
sor. Pode ter imaginado que, 
mantendo acesa a Cidade 
Inteligente, estaria apenas re-
forçando o cacife de Menda-
nha, sem retorno para si pró-
prio – e por isso colocou uma 
pedra sobre o projeto. Pelo 
sim, pelo não, o ex-prefeito, 
nos bastidores, tem reclama-
do. Ainda mais porque, para a 
população, o prejuízo é gran-

A Assembleia Legislativa 
de São Paulo caminha com 
celeridade com uma Comis-
são Parlamentar de Inquérito 
que apura a atuação da Enel, 
velha conhecida dos goia-
nos, hoje responsável pelo 
fornecimento de energia 
para os paulistas. Com a sua 
tradicional má qualidade.

O sistema elétrico, prin-
cipalmente na capital, vive 
uma crise profunda em São 
Paulo. Chuvas fortes, nor-
mais nesta época do ano, 
deixaram milhões de con-
sumidores no escuro. A 
Enel, mesmo sabendo que 
o colapso era previsto, não 
se preparou e o resultado é 
que há centenas de milha-
res de residências e comér-
cios há uma semana sem 
luz. O caos é manchete nos 

principais veículos de co-
municação do Estado.

A CPI na Assembleia pau-
lista já estava em andamen-
to antes do atual episódio 
de cortes indiscriminados 
de energia e tem como 
foco, diretamente falan-
do, a atuação da Enel. Em 
Goiás, a Assembleia Legis-
lativa se movimentou para 
adotar iniciativa semelhan-
te, mas recebeu uma visita 
de uma equipe da Equato-
rial – que, aqui, substituiu 
a Enel – e adiou a instala-
ção da comissão de inves-
tigação respectiva. Como 
as chuvas seguem modera-
das, a situação parece está-
vel e sem perturbações.

Chama a atenção das 
goianas e dos goianos o 
fato de que a Equatorial 
tem apresentado as mes-
mas desculpas da sua an-
tecessora Enel para a falta 
de energia logo após chu-
vas mais fortes, na capital 
e no interior. A companhia 
alega que a rede de dis-
tribuição ficou anos sem 
manutenção e demanda 
investimentos vultosos, 
que estariam sendo feitos 
aos poucos, para a sua cor-
reção. E jura que já colocou 
R$ 1,3 bilhão com esse ob-
jetivo. Ninguém acredita •  
José Luiz Bittencourt
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POR QUE VILMARZIM ABANDONOU POR QUE VILMARZIM ABANDONOU 
A CIDADE INTELIGENTE, PRINCIPAL A CIDADE INTELIGENTE, PRINCIPAL 
PROJETO DE MENDANHAPROJETO DE MENDANHA

CPI DOS CORTES DE CPI DOS CORTES DE 
ENERGIA, ADIADA EM GOIÁS, ENERGIA, ADIADA EM GOIÁS, 
INVESTIGA A ENEL EM SÃO PAULOINVESTIGA A ENEL EM SÃO PAULO

Recém eleito presidente do 
diretório estadual do PSDB 
de Goiás no final de outubro, 
o ex-governador Marconi 
Perillo é cotado para assu-
mir a presidência nacional 
do partido. De acordo com a 
coluna Painel, do jornal Folha 
de S.Paulo, na edição desta 
quarta-feira, 8, as articula-
ções em torno do nome do 
goiano envolvem dirigentes 
de 10 Estados, entre os quais 
estão os diretórios estaduais 
do Pará, Minas Gerais, Rio de 
Janeiro, incluindo Goiás. Parte 
do tucanato paulista também 
fazem coro para que Perillo 
comande o partido.

A eleição para a com-
posição da nova executiva 
nacional vai ocorrer na con-
venção do PSDB, marcada 
para o próximo dia 30 de 
novembro, em Brasília. Na 
data, o atual presidente, o 
governador do Rio Grande 

do Sul, Eduardo Leite, dei-
xará o comando da legenda.

Leite assumiu o PSDB no 
início de 2023, em um mo-
mento delicado do partido, 
que sofreu uma desidratação 
nas eleições de 2022 no nú-
mero de cadeiras no Congres-
so Nacional. Durante o ano, 
ele promoveu um encontro 
de filiados da sigla denomina-
do de “Diálogos Tucanos”, que 
ocorreu em parte dos Estados 
na tentativa de reestruturar 
a legenda para as eleições 
municipais do ano que vem. 
Em setembro, uma decisão 
judicial contra o mandato de 
Leite determinou que fosse 
feita um nova eleição.

Ainda de acordo com a Fo-
lha, a ideia dos tucanos que 
trabalham o lançamento do 
nome de Marconi é agregar 
mais apoiadores e evitar ou-
tra disputa interna dentro do 
partido • Tainá Borela

MARCONI PERILLO É COTADO MARCONI PERILLO É COTADO 
PARA ASSUMIR PSDB NACIONALPARA ASSUMIR PSDB NACIONAL
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O Senado aprovou nes-
ta quarta-feira (8) o 
texto-base da refor-

ma tributária sobre o consu-
mo. Tanto no primeiro quanto 
no segundo turno o placar foi 
o mesmo: 53 a 24. A votação 
em primeiro turno foi conclu-
ída pouco depois das 19h, já 
o resultado do segundo tur-
no foi conhecido duas horas 
depois. A aprovação da PEC 
exigia o voto de pelo menos 
49 dos 81 senadores.

Como a PEC passou por 
mudanças no Senado, terá de 
voltar à Câmara dos Deputa-
dos para uma nova votação. 
Os parlamentares esperam 
concluir a tramitação nas duas 
Casas até o final do ano. Por 
causa da complexidade da 
proposta, os senadores opta-
ram por não fatiar o texto, pro-
mulgando a parte aprovada e 
deixando as alterações para os 
deputados votarem.

Após a aprovação em se-
gundo turno, o presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco, 
afirmou que a reforma tribu-
tária “se impôs porque o Brasil 

não podia mais conviver com 
o atraso”. Segundo ele, as mu-
danças na tributação sobre o 
consumo estimularão o de-
senvolvimento econômico, 
ao substituir o “carnaval tribu-
tário” existente até agora no 
Brasil, citando uma expressão 
do tributarista Augusto Be-
cker, e unificar tributos.

“Ao consolidar inúmeros 
tributos em apenas três, o 

Imposto sobre Bens e Ser-
viços, a Contribuição sobre 
Bens e Serviços e o Imposto 
Seletivo, o texto vai reduzir a 
complexidade burocrática, o 
que possibilitará às empresas 
concentrar recursos e esforços 
em seus negócios principais, 
fomentando a inovação e es-
timulando o crescimento eco-
nômico”, ressaltou Pacheco.

Durante as discussões em 

plenário, que começaram por 
volta das 15h, o relator da 
proposta de emenda à Cons-
tituição (PEC), senador Eduar-
do Braga (MDB-AM), acatou 
seis novas emendas que am-
pliam as exceções à alíquota 
padrão do futuro Imposto 
sobre Valor Adicionado (IVA). 
Por sugestão da vice-líder do 
Governo no Senado, Daniella 
Ribeiro (PSD-PB), o setor de 

eventos foi incluído na alí-
quota reduzida em 60%.

Segundo Valério, a inte-
gração do mesmo fato ge-
rador entre a Contribuição 
sobre Bens e Serviços (CBS), 
da União, e do Imposto sobre 
Bens e Serviços (IBS), adminis-
trado pelos governos locais, 
fará os fiscos locais exercerem 
a mesma função da Receita.

NOVAS EXCEÇÕES
Na votação de ontem, na 

CCJ, Braga tinha acatado 247 
emendas de um total de 777. 
Entre as mudanças aceitas, está 
a emenda do senador Mecias 
de Jesus (Republicanos-RR), 
que estende ao gás de cozinha 
o cashback. A versão anterior 
do parecer tinha incluído a 
energia elétrica no mecanismo 
de ressarcimento de tributos às 
pessoas mais pobres.

Outra mudança está no 
tratamento diferenciado a 
clubes de futebol. Proposta 
pelo senador Carlos Portinho 
(PL-RJ), a emenda mantém 
o recolhimento unificado de 
tributos pelas sociedades anô-
nimas do futebol. Segundo 

Braga, esse mecanismo jurídi-
co tem ajudado a recuperar a 
saúde financeira dos clubes. 

O novo parecer incluiu be-
nefícios para taxistas compra-
rem veículos. Braga acolheu 
emenda da senadora Mara 
Gabrilli (PSD-SP), que man-
terá a isenção na compra de 
automóveis por taxistas e por 
pessoas com deficiência ou 
consideradas dentro do es-
pectro autista. O relatório an-
terior extinguiria o benefício, 
com a unificação de tributos.

Outros benefícios incluí-
dos no relatório são a alíquota 
zero para medicamentos e dis-
positivos médicos comprados 
pelo governo e por entidades 
de assistência social sem fins 
lucrativos, de autoria do se-
nador Fabiano Contarato (PT-
-ES). Braga também acolheu 
emendas dos senadores Espe-
ridião Amin (Progressistas-SC) 
e Izalci Lucas (PSDB-DF) para 
zerar a alíquota de IBS, tributo 
administrado pelos estados 
e municípios, para serviços 
prestados por instituições 
científicas, tecnológicas e de 
inovação sem fins lucrativos.

Divulgação

Senado Federal aprova reforma tributáriaSenado Federal aprova reforma tributária

O Congresso aprovou 
nesta quinta-feira (9/11) o 
projeto de lei que libera R$ 
15 bilhões para compensar 
a perda de arrecadação de 
estados, Distrito Federal e 
municípios. O texto também 
abre crédito especial de R$ 
207,4 milhões para pagar 
despesas de oito ministérios.

O texto original, apresen-
tado em outubro pelo Poder 
Executivo, previa apenas a 
liberação de recursos para os 
ministérios. Duas semanas 
depois, a Presidência da Repú-
blica enviou uma nova men-
sagem para incluir os R$ 15 
bilhões destinados a estados, 
Distrito Federal e municípios.

Desse total, R$ 8,7 bilhões 
vão cobrir perdas de arreca-
dação do Imposto sobre Ope-
rações relativas à Circulação 
de Mercadorias e sobre Pres-
tações de Serviços de Trans-
porte Interestadual e Inter-
municipal e de Comunicação 
(ICMS). Os R$ 6,3 bilhões res-
tantes compensam redução 
nas transferências aos Fundos 
de Participação dos Estados e 
do Distrito Federal (FPE) e dos 

Municípios (FPM) em 2023.
O repasse para compensar 

as perdas com o ICMS está 
previsto na Lei Complemen-
tar 201, de 2023, sancionada 
em outubro. De acordo com 
o texto, a União deve repassar 
um total de R$ 27 bilhões a es-
tados e ao DF até 2025.

O Ministério do Plane-
jamento decidiu antecipar 
para este ano a transferência 
de parte dos recursos, o que 
deveria começar apenas em 
2024. Isso foi possível porque, 
segundo o MPO, há um espa-
ço fiscal de R$ 74,9 bilhões em 
relação à meta de resultado 
primário estabelecida na Lei 
de Diretrizes Orçamentárias.

“PROJETO CRUCIAL”
Os R$ 15 bilhões liberados 

neste ano devem ser rateados 
de forma proporcional à per-
da de arrecadação de cada 
ente. O redução da receita foi 
provocada pela Lei Comple-
mentar 194, de 2022. A norma 
limitou a 17% ou 18% a alí-
quota do ICMS cobrada sobre 
combustíveis e outros produ-
tos considerados essenciais.

“É um momento funda-
mental para o país. Esta me-
dida é vital para garantir que 
estados e municípios possam 
continuar a fornecer serviços 
essenciais à população, mes-
mo em tempos de adversida-
des econômicas”, afirmou.

O Partido Renovação De-
mocrática (PRD), antigo Mais 
Brasil, teve sua oficial conso-
lidação nesta quinta-feira (9). 
O novo partido provém da fu-
são entre o Partido Trabalhista 
Brasileiro (PTB) e o Patriota. A 
junção se deu mediante de-
cisão unânime do plenário 
do Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE). A ministra Cármen 
Lúcia era relatora do pedido 
das legendas e votou pela 
aprovação dessa união. De 
acordo com o relatório da ma-
gistrada, a união dos partidos 
cumpriu todas as exigências 
da legislação sobre o tema.

“A Procuradoria-Geral 
Eleitoral também opinou 
pelo deferimento do pedido 
de fusão, destacando que as 
impugnações solicitadas ver-
sam sobre questões que não 
afetam matérias das compe-
tências da Justiça Eleitoral. 
Com base no artigo 29 da Lei 
9.096 [Lei dos Partidos Políti-
cos], voto pelo deferimento 
da fusão e da alteração no-
minal solicitada para que o 
partido passe a se chamar 
Partido Renovação Demo-

crática (PRD)”, afirmou a mi-
nistra Cármen Lúcia durante 
o momento de votação.

PRD SERÁ 25
Portanto, a partir da data 

de sua criação, o partido 
passa a ter efetivo direito a 
obter verbas do Fundo Par-
tidário pela superação da 
cláusula de barreira. Confor-
me os dados do TSE, as es-
timativas iniciais seriam de 
R$ 22,8 milhões. Além disso, 
o número na urna do PRD 
será o 25. Alías, essa nume-
ração pertenceu ao antigo 
Democratas (DEM), que se 
uniu com o Partido Social 
Liberal (PSL) em fevereiro de 

2022. Esta fusão formou o 
que hoje é conhecido como 
União Brasil (UNIÃO).

Atualmente, o União é 
o partido do governador 
Ronaldo Caiado e que tem 
nas urnas os dígitos 44. Vale 
ressaltar que tanto o Patrio-
ta quanto o PTB também 
abandonarão seus núme-
ros. Eles utilizam, respec-
tivamente, o 54 e o 14. De 
acordo com Jorcelino Braga, 
presidente da escolha não 
teve nenhuma razão especí-
fica. “O número foi escolhido 
por sugestão da maioria dos 
convencionais do partido. 
Nada específico”, declarou 
Marco Antônio Lopes Flor.

Congresso aprova R$ 15 bi para com-Congresso aprova R$ 15 bi para com-
pensar perda de estados e municípiospensar perda de estados e municípios

Partido Renovação Democrática (PRD) Partido Renovação Democrática (PRD) 
é formado da fusão do PTB e Patriotaé formado da fusão do PTB e Patriota
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A temperatura média no 
Brasil atingiu nível recorde 
pelo quarto mês seguido em 
outubro. De acordo com o Ins-
tituto Nacional de Meteorolo-
gia (Inmet), entre julho e outu-
bro, a diferença entre o valor 
registrado e a média histórica 
– variação que é tecnicamente 
chamada de “desvio” – foi su-
perior a 1 grau Celsius (°C).

De acordo com o levan-
tamento do Inmet, no mês 
passado, a temperatura média 
observada no Brasil ficou em 
26,4°C. O resultado foi 1,2°C 
acima da média histórica para 
o mês (25,2°C). “Dentre os qua-
tro meses consecutivos mais 
quentes deste ano, setembro 
apresentou o maior desvio 
desde 1961, com 1,6ºC acima 
da climatologia de 1991/2020 
(média histórica)”, informou o 

Inmet. Naquele mês, a tempe-
ratura média registrada ficou 
em 25,8°C, enquanto a média 
histórica estava em 24,2°C.

O Inmet acrescenta que 
esses meses “foram marcados 
por calor extremo em gran-
de parte do país e eventos de 
onda de calor, reflexo dos im-
pactos do fenômeno El Niño 
[aquecimento acima da média 
das águas do Oceano Pacífico 
Equatorial], que tende a favore-
cer o aumento da temperatura 
em várias regiões do planeta”.

O aumento da tempera-
tura global da superfície 
terrestre e dos oceanos tam-
bém contribui para eventos 
cada vez mais extremos.

“O cenário indica que o ano 
de 2023 será o mais quente 
desde a década de 60. Estes 
resultados corroboram com 
as perspectivas encontradas 
por outros órgãos de mete-

orologia internacional, pois, 
segundo pesquisadores do 
Serviço de Mudanças Climá-
ticas Copernicus da União 
Europeia, é improvável que 
os dois últimos meses deste 
ano revertam este recorde, 
tendo em vista que a tendên-

cia é de altas temperaturas em 
todo o mundo até novembro”, 
acrescentou o Inmet.

ALERTA DE CALOR
O calor deve continuar nos 

próximos dias. Diante da situ-
ação, o Inmet emitiu um alerta 

no qual prevê uma nova “onda 
de calor” que atingirá especial-
mente o interior do Brasil.

“O aviso meteorológico es-
pecial de nível amarelo (perigo 
potencial) de onda de calor 
abrange áreas do Centro-Oeste 
e Sudeste do País e é válido até, 

pelo menos, a próxima sexta-
-feira (10)”, detalhou, em nota, o 
instituto ao explicar que o nível 
amarelo “é emitido quando a 
previsão indica que as tempe-
raturas devem ficar 5ºC acima 
da média pelo período de dois 
a três dias consecutivos”.

O Inmet acrescenta que a 
expectativa é que o “forte calor” 
continue, pelo menos, até mea-
dos da próxima semana. Contu-
do, a área de abrangência do fe-
nômeno deve sofrer alterações.

“A partir do sábado, se a situ-
ação persistir, o aviso de onda 
calor será atualizado e poderá 
se expandir ou até mesmo ter 
o seu nível de severidade alte-
rado. Em alguns municípios, 
principalmente dos estados 
de Mato Grosso do Sul e Mato 
Grosso, as temperaturas má-
ximas devem superar os 42°C 
nos próximos dias”, comple-
mentou o instituto.

Um estudo sobre a efe-
tividade da vacina mo-
novalente original con-

tra a covid-19 comprovou uma 
recomendação já divulgada e 
defendida por especialistas em 
imunizações e pelo Ministério 
da Saúde, mas ainda não se-
guida por parte dos residentes 
no Brasil: a dose de reforço é 
essencial para se proteger con-
tra a doença. A estimativa é que 
84% da população no país ain-
da não recebeu uma dose de 
reforço da vacina monovalente 
ou bivalente contra a covid-19.

Para os pesquisadores, 
apesar de relevante, a pro-
teção de duas doses de vaci-
na monovalente original da 
Pfizer/BioNTech é de curta 
duração contra a covid-19 sin-
tomática causada pela variante 
Ômicron. Conforme o estudo, a 
efetividade da vacina monova-
lente original da Pfizer/BionN-
Tech contra infecção sintomá-
tica pela variante é de 54%. A 
potencial proteção das duas 
doses contra as variantes 
Ômicron BA.1 e BA.2 alcança 
58% e 51%, respectivamente.

A pesquisa foi realizada na 
cidade de Toledo, no Paraná, 
entre 3 de novembro de 2021 
e 20 de junho de 2022, pelo 
Hospital Moinhos de Vento, 
com apoio da farmacêutica 
Pfizer Brasil, em parceria com a 

Universidade Federal do Para-
ná, a Inova Research e a Secre-
taria Municipal de Saúde. Foi  
analisado o comportamento 
da covid-19 em um cenário 
em que a cobertura de imu-
nização contra a doença havia 
sido de 90% nas 4.574 pessoas 
acima de 12 anos que partici-
param da amostra.

O estudo destacou ainda 
que a maior proteção foi no-
tada no período após o re-
cebimento das duas doses, 
com queda da capacidade 
de proteção contra infecção 
sintomática com o passar do 
tempo. Para os pesquisadores, 

isso seria um indicativo da ne-
cessidade das doses de reforço, 
e também das formulações 
adaptadas para assegurar co-
bertura às mais recentes varian-
tes de Ômicron em circulação.

O médico epidemiologista 
do Hospital Moinhos de Vento 
e coinvestigador principal do 
estudo, Maicon Falavigna, con-
tou que a efetividade foi alta 
após a vacinação inicial, mas 
diminuiu substancialmente 
de três a quatro meses após 
a segunda dose. Na visão do 
pesquisador, a queda na pro-
teção da vacina monovalente 
original pode ter relação com 

a mudança do perfil epidemio-
lógico verificado na circulação 
das variantes. Além disso, pode 
refletir uma limitação no cont-
role da doença à medida que 
novas variantes evoluem e a 
maioria das populações ain-
da não atingiu a cobertura 
necessária com as doses de re-
forço. “Contudo, isso não signifi-
ca necessariamente que a vaci-
na perdeu efeito contra formas 
graves da doença”, assegurou.

O médico acrescentou 
que uma evidência da manu-
tenção da elevada proteção 
da vacina contra as formas 
graves de covid-19 é a baixa 

ocorrência de hospitalizações 
e mortes associadas à doença 
na população do estudo.

O estudo defende a im-
portância da aplicação das do-
ses de reforço da vacina contra 
o SarsCoV-2 e a manutenção 
da vigilância em relação ao 
comportamento da doença 
na população e da evolução 
do vírus. Além disso, os pesqu-
isadores reforçam a necessi-
dade de adoção de vacinas 
adaptadas com componentes 
da variante Ômicron.

De acordo com o pesquisa-
dor principal do estudo e mé-
dico do Serviço de Medicina 
Interna do Hospital Moinhos 
de Vento, Regis Goulart Rosa, 
as informações coincidem 
com os dados de pesquisas 
de mundo real conduzidas em 
outros países, como Estados 
Unidos e Inglaterra. Na ava-
liação do médico, o Brasil pre-
cisa ter uma alta cobertura va-
cinal com as doses de reforço.

“Quanto mais pessoas com 
a imunização completa, menor 
será a circulação do vírus e me-
nores serão as chances e a ve-
locidade do surgimento de no-
vas variantes, o que aumenta a 
proteção da população como 
um todo, principalmente das 
pessoas mais vulneráveis”, 
destacou Regis Goulart Rosa.

A Anvisa deu, em julho deste 
ano, o registro definitivo da va-

cina bivalente baseada na pla-
taforma tecnológica de mRNA 
da Pfizer/BioNTech, que contém 
o componente contra a varian-
te Ômicron na sua formulação. 
O registro definitivo garante a 
aplicação deste imunizante, que 
está disponível no Sistema Úni-
co de Saúde (SUS), como dose 
de reforço para pessoas a partir 
de 5 anos de idade.

No entendimento dos 
pesquisadores, o ponto for-
te do estudo é ser “um dos 
únicos feitos de maneira pro-
spectiva, acompanhando em 
torno de 3,5% da população 
da cidade de Toledo após 
uma intensa campanha de 
vacinação que resultou em 
coberturas vacinais maiores 
de 90%. Além disso, todos 
os casos identificados foram 
acompanhados clinicamente 
por pelo menos 1 ano, com 
objetivo de se avaliar poten-
ciais impactos a longo prazo 
da covid-19 ”. Esses dados 
permanecem em análise.

“Estudos que avaliam a uti-
lização da vacina na vida real 
vêm sendo feitos em todo mun-
do e são fundamentais para o 
entendimento das estratégias 
vacinais e medidas de controle 
da pandemia. É muito impor-
tante colocar o Brasil nesta rota 
e ter dados do próprio país que 
apontam a necessidade das do-
ses de reforço”, pontuou.

Divulgação

Estudo alerta para necessidade Estudo alerta para necessidade 
de doses de reforço contra covid-19de doses de reforço contra covid-19

Brasil registra nível recorde da temperatura média pelo quarto mês seguidoBrasil registra nível recorde da temperatura média pelo quarto mês seguido
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898

NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-0204

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577

ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamen-
to 3 suítes 105m² e 2 
va2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656

JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880

Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880

FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880 
-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656

JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880

APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880

JD. BELA VISTA Casa 
3 quartos 1 suíte. COD: 
2401. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Casa 3 
quartos 1 suíte. COD: 
2402. TEL:4007-2717.CJ. 
17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 66 a 140m², 
COD: 772752. TEL: 4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
SÍTIOS RECREIO 
DOS BANDEIRANTES 
Chácara - COD: 2404. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 370m², 1 
por andar. COD: 187514. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GUANABARA Casa 
em condomínio Fechado 
3 quartos 1 suíte. COD: 
270014. TEL:4007-2717.
-------------------------------
JD. GOIÁS Aparta-
mento 4 suítes, 228m². 
Park House Flamboyant. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamento 
4 suítes, 237m². Wonder-
ful Residence. TEL: 4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. CRIMÉIA OESTE 
Casa 3 quartos 1 suíte.  
COD: 2406. TEL:4007-
2717.CJ.17656

BAIRRO FELIZ Aparta-
mento 2 e 3 quartos - 53 
a 78m². COD:  222565. 
TEL:4007-271 7.CJ.17656
-------------------------------
PQ. AMÉRICA Aparta-
mento 2 a 3 quartos - 53 
a 64m². COD: 23813. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
VILA LUCY Sobrado 5 
quartos 3 suítes. COD: 
2408. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 198 a 
233m². COD:  727849.
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 a 4 suítes de 344 a 
585m². COD: 481195. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 3 a 4 suítes - 125 
a 284m². COD: 638124. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. MARISTA Cobertura 
5 suítes. Maria Paulo (62) 
8450-0777
-------------------------------
JD. MARISTA Aparta-
mento 4 suítes 174m². 
COD:  870403. TEL:4007-
2717.CJ. 17656
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes 92,67 metros 
quadrados 2 vagas gave-
ta. COD: 2409. TEL:4007-
2717.CJ.17656
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Considerada o berço do 
futebol moderno, a In-
glaterra deu nesta ter-

ça-feira, 7, sinais importantes 
no sentido de que pretende 
tornar o esporte mais trans-
parente e saudável finan-
ceiramente para os clubes e 
seus torcedores. Em seu pri-
meiro Discurso do Rei como 
Charles III, o monarca men-
cionou que será apresentada 
uma Lei de Governança do 
Futebol. O primeiro-ministro 
britânico, Rishi Sunak, confir-
mou os planos de se criar um 
regulador independente.

Esse órgão, no formato 
de uma agência regulado-
ra, irá operar um sistema de 
licenciamento que será apli-
cado às cinco principais divi-
sões do futebol masculino in-
glês, com o poder de agir em 
questões que incluem con-
formidade com a regulamen-
tação financeira, governança 
corporativa e envolvimento 
dos torcedores. Serão impos-
tas regras mais rigorosas aos 
proprietários dos clubes, 
serão introduzidos padrões 
mínimos de envolvimento 
dos torcedores e será vetada 
afiliação a ligas alternativas.

O futebol está em crise 

no Reino Unido. A Covid-19 
devastou as finanças de 
clubes das divisões infe-
riores, e a crise econômica 
afetou todos os envolvidos. 
“O colapso do Bury FC [um 
dos clubes mais antigos do 
país], o impacto devastador 
da pandemia nos clubes e o 
plano fracassado para uma 
Superliga Europeia revela-
ram a insustentabilidade 
financeira de alguns clubes 
e a necessidade de maior 

responsabilização dos tor-
cedores”, diz o texto de um 
documento do governo.

“Agências reguladoras 
não são comuns no futebol. 
Como via de regra elas cum-
prem sua função em ativida-
des que tenham relações com 
o Estado ou serviços públicos, 
o que não é o caso do futebol. 
Chama atenção o fato desta 
agência estar sendo criada no 
país que tem uma das melho-
res organizações do futebol 

mundial. Portanto, parece 
que algo falhou nesse con-
texto. Será também inte-
ressante ver qual posição a 
Fifa terá sobre isso, já que 
segundo seus estatutos a 
intervenção governamen-
tal é proibida no futebol, 
ficando às federações su-
jeitas a uma suspensão quan-
do tais ingerências ocorram”, 
explica Eduardo Carlezzo, 
advogado especializado em 
direito desportivo e sócio do 

Carlezzo Advogados.
O presidente da Liga In-

glesa de Futebol, Rick Parry, 
classificou a iniciativa como 
um “compromisso histórico”, 
que ajudará a aliviar a ame-
aça de os torcedores perde-
rem completamente seus 
clubes. Para Parry, a “pirâ-
mide do futebol”, como é 
chamado o sistema de ligas 
do esporte na Inglaterra, é 
importante. “É uma força 
única do futebol inglês e 
algo que deve ser protegi-
do e nutrido”, disse ele.

O Fair Game, coletivo de 
clubes que faz campanha 
para melhorar a governança 
do futebol inglês, emitiu nota 
festejando o discurso e a ideia 
de um regulador indepen-
dente. “Isso representa uma 
chance real de acabar com o 
ciclo de gastos excessivos e 
má gestão que tem atormen-
tado nosso Jogo Nacional e 
ameaçado a própria existên-
cia de nossos clubes”, escre-
veu o CEO da entidade, Niall 
Couper. “(…) Gastos impru-
dentes, desconexão entre os 
clubes e suas comunidades 
e a defesa dos padrões de 
igualdade da boca para fora 
devem ser remetidos para a 
lata de lixo da história.”

A Polícia Civil de Goiás, 
por meio do Grupo Especial 
de Proteção ao Torcedor (Ge-
prot), da Delegacia Estadual 
de Investigações Criminais 
(Deic), prendeu nesta quinta-
-feira ,9, na Operação Fim 
de Estoque, três torcedores 
investigados por associação 
para o tráfico de drogas.

A ação é desmembra-
mento da Operação Elimina-
dos, que resultou na prisão 
de nove pessoas, integrantes 
e simpatizantes de torcida 
organizada da em Goiânia.

OPERAÇÃO
As investigações apon-

tam que os três estavam 
infiltrados na Torcida Esqua-
drão Vilanovense da região 
noroeste de Goiânia. Eles 
foram presos em flagrante, 
com quatro tabletes de ma-
conha, durante ação policial 
de cumprimento de manda-

dos de busca e apreensão.
As diligências apuraram 

que um dos presos, nesta 
fase, vendia drogas dentro 
de estádios de futebol. O de-
legado Samuel Moura, titu-
lar do Geprot, cita os mate-
riais que foram apreendidos.

“Os tabletes de maconha 

apreendidos já estavam cus-
tomizados com os símbolos 
da torcida organizada, apre-
endemos também vasto ma-
terial ligado a referida torcida 
e também vestimentas da tor-
cida organizada “Força Jovem”, 
que foram objetos de roubo 
há cerca de 20 dias”, disse.

TRABALHO CONTÍNUO
A partir da investigação 

anterior, quando o Geprot já 
investigava alvos pela práti-
ca de duas tentativas de ho-
micídio qualificado, roubo, 
dano qualificado e associa-
ção criminosa, as diligências 
continuaram. Em outubro, 

delegado titular, Samuel 
Moura, destacou que as in-
vestigações continuariam 
sobre os grupos criminosos.

“O nosso foco está em 
imputar aos liderantes des-
ses grupos, são várias ações. 
Eles são os falsos torcedores, 
são indivíduos que sequer 
vão ao estádio. Eles têm es-
sas práticas como se fosse 
um hobbie”, informou.

O Governo de Goiás, 
através da Secretaria de Se-
gurança Pública, por meio 
da Delegacia de Investiga-
ções Criminais (Deic) e a 
Superintendência de Inteli-
gência, lançou, em abril, o 
Grupo Especial de Proteção 
ao Torcedor (Geprot).

A unidade que centrali-
za as investigações, moni-
tora ações, e interage com 
demais órgãos como o Mi-
nistério Público de Goiás e 
o Batalhão de Eventos da 
PMGO, clubes e federações 
de futebol do estado.

Reprodução

O Goiás perdeu e com-
plicou ainda mais sua vida 
na Série A. Na noite desta 
quinta-feira (9), a equipe 
esmeraldina perdeu para o 
Santos por 1 a 0 na Serrinha e 
viu seu adversário distanciar 
na tabela, de quebra, ainda 
ficando na zona de rebaixa-
mento. O único gol da parti-
da foi marcado por Furch.

O JOGO
Partida já começou quen-

te e com ataque forte para 
os dois lados. O Goiás pediu 
uma penalidade em Allano, 
mas a arbitragem mandou 
seguir. O Santos foi melhor 
nos primeiros minutos pres-
sionando o Goiás em sua 
área a todo momento.

Aos dezessete minutos, o 
Goiás teve uma grande chan-
ce. Maguinho finalizou para a 
bela defesa de João Paulo. A 
equipe esmeraldina seguiu 
pressionando e o Santos 
quando aproveitava o contra 
ataque, chegava com perigo, 
porém, nada que assustasse 
Tadeu nesta primeira etapa.

Na volta do intervalo, 
o português demorou a 
mexer no elenco tendo 
em vista que o Goiás não 
tinha efetividade em seus 
ataques. O Santos por sua 
vez não fez muita força para 
chegar ao gol esmeraldino.

Com as mudanças, o 
Goiás criou mais e teve 
chances melhores, além 
de impedir que o Santos 
chegasse com frequência 
no gol de Tadeu. A equipe 
paulista nos minutos finais 
pressionou e no final con-
seguiu um gol matador. 
Na cobrança de escanteio, 
bola rebatida na área e Fur-
ch finalizou, sem chances 
para Tadeu. O time esme-
raldino sentiu após o gol e 
já não dava tempo de mais 
nada na Serrinha. Derrota 
para o Santos por 1 a 0.

Berço do futebol, Inglaterra planeja Berço do futebol, Inglaterra planeja 
agência reguladora para o esporteagência reguladora para o esporte

Operação da Polícia Civil prende três torcedores por tráficoOperação da Polícia Civil prende três torcedores por tráfico

Goiás perde Goiás perde 
para San-para San-
tos e volta tos e volta 
a complicar a complicar 
sua vida na sua vida na 
Série ASérie A
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O ex-parlamentar russo 
Ilia Ponomarev, um 
renegado, tem uma 

ideia provocadora: ele argu-
menta que a única maneira 
de pôr fim à guerra na Ucrâ-
nia em termos aceitáveis é 
por meio de um golpe de Es-
tado que derrube o presiden-
te da Rússia, Vladimir Putin.

Pessoalmente, eu conside-
ro o plano de Ponomarev po-
tencialmente perigoso tanto 
para os Estados Unidos quanto 
para a Ucrânia. Um preceito 
central da resistência ucrania-
na à invasão russa, afinal, é que 
países não deveriam enviar for-
ças militares para além de suas 
fronteiras para fomentar vio-
lência. E ainda que suas ideias 
sejam interessantes, não há 
maneira de confirmar inde-
pendentemente algumas de 
suas alegações e afirmações.

Mas dada a estagnação 
que acomete a guerra na 
Ucrânia, descrita francamen-
te na semana passada pelo 
comandante-chefe das forças 
de Kiev, general Valeri Zaluzh-
ni, num ensaio na revista The 
Economist, ideias não con-
vencionais, como as de Po-

nomarev, receberão atenção. 
A Ucrânia e seus aliados bus-
cam maneiras de acabar com 
o impasse sangrento sem um 
acordo negociado que conce-
da território para a Rússia.

Ponomarev fala sério 
quando descreve sua cons-
piração militar: ele se definiu 
em entrevista como líder po-
lítico de um grupo chamado 
Legião Liberdade da Rússia, 
segundo ele um exército de 

quatro batalhões no exílio,  
normalmente totalizando 
cerca de 1,6 mil pessoas,  
com base na Ucrânia, assim 
como de 5 mil a 10 mil adep-
tos dentro da Rússia.

O líder russo no exílio cola-
bora com a gestão de um Con-
gresso dos Delegados do Povo, 
um parlamento clandestino 
com base na Polônia que con-
ta com 100 membros, 40 de-
les dentro da Rússia, e que, de 

acordo com ele, coordena a le-
gião. Esse grupo está desenvol-
vendo novas leis e uma nova 
Constituição para uma Rússia 
pós-Putin e tem marcado um 
grande encontro em Varsóvia 
este mês, para o desenvolvi-
mento de uma transição para 
eleições livres na Rússia.

Ele descreveu operações 
dentro da Rússia: um ataque 
de drones contra o Kremlin 
praticado por um grupo guer-

rilheiro frouxamente aliado a 
Ponomarev e ao Congresso 
dos Delegados do Povo; ata-
ques da legião no território 
russo contra Belograd e She-
bekino, próximo à fronteira 
ucraniana, em junho; e o que 
ele afirma ser ataques diários 
de sabotagem contra linhas 
ferroviárias dentro da Rússia. 
Ponomarev disse que o grupo 
está se fortalecendo para uma 
marcha decisiva sobre Moscou.

O líder no exílio também 
ligou seu grupo ao assassina-
to, em agosto de 2022, de Da-
ria Dugina, filha de um proe-
minente escritor nacionalista 
russo. Autoridades de inteli-
gência dos EUA tinham atri-
buído o ataque à inteligência 
da Ucrânia e declararam que 
se opuseram à ação, de acor-
do com um relato publicado 
no New York Times em outu-
bro de 2022. Ponomarev afir-
mou que seu grupo trabalha 
proximamente com a espio-
nagem ucraniana.

O ex-parlamentar russo 
também reivindicou fun-
ções não especificadas em 
dois ataques realizados este 
ano contra figuras pró-Kre-
mlin: o assassinato, em abril, 
de um blogueiro pró-guerra 
chamado Vladlen Tatarski e 
a tentativa de assassinato, 
em maio, do escritor pró-
-Kremlin Zakhar Prilepin.

“A motivação para esses 
ataques individuais é simples”, 
explicou Ponomarev. “Nós 
queremos mandar uma men-
sagem para todos os apoiado-
res do governo: se vocês têm 
relação com a guerra, vocês 
não estão em segurança.”

Reprodução

Ele tem um plano para derrubar Putin Ele tem um plano para derrubar Putin 
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Quarto colocado da edi-
ção de 2021 do BBB, Gil cursa 
um doutorado de economia 
na Universidade da Califór-
nia. Segundo o economis-
ta, ele pretende primeiro 
conquistar o seu diploma 
para depois se candidatar 
ao Palácio do Planalto.

O único ex-participante 
do reality show a conseguir se 
eleger na política foi o ex-de-
putado federal Jean Wyllys 
(PSOL-RJ), que ganhou a edi-
ção de 2005 do BBB e ocupou 
uma cadeira na Câmara.

Quando deixou o reality 
show em 2021, Gil afirmou 
em uma entrevista ao pro-
grama #RedeBBB que o seu 
maior sonho seria ocupar a 

presidência do Banco Cen-
tral (BC), que atualmente é 
ocupado pelo economista 
Roberto Campos Neto.

“Ser presidente seria ex-
traordinário. A emissão de 
moeda, o estudo do merca-
do financeiro. A moeda in-
fluencia vários fatores, como 
desemprego e inflação. Eu 
sou apaixonado, não é minha 
área de pesquisa hoje, mas eu 
tenho muito prazer de estu-
dar e falar”, afirmou o ex-BBB.

Segundo Gil, o comando 
do BC “nunca foi um obje-
tivo de vida” mas se tornou 
possível conforme se apro-
fundava na área da econo-
mia. “Hoje em dia eu penso 
que trabalhar e presidir o 
Banco Central seria um so-
nho, que nunca foi palpável. 

A Netflix divulgou, nesta 
quinta-feira (9), o pri-
meiro trailer de Avatar 

O Último Mestre do Ar, a mais 
nova série live-action do stre-
aming. Com data marcada 
para 22 de fevereiro de 2024, 
o projeto é uma adaptação 
do famoso desenho anima-
do Avatar: A Lenda de Aang, 
que reinou na Nickelodeon 
por muito tempo durante o 
começo dos anos 2000. Com 
Albert Kim (Nikita) como sho-
wrunner, produtor executivo 
e roteirista, o projeto é estrela-
do por Gordon Cormier.

Com um total de oito epi-
sódios, o enredo da primeira 
temporada da série focará nas 
aventuras de Aang, o único 
capaz de controlar os quatro 
elementos, bem como suas 
respectivas nações represen-
tantes, sendo elas: as Tribos 
da Água, o Reino da Terra, a 
Nação do Fogo e os Nôma-
des do Ar. Contudo, para sal-
var o mundo de inimigos pe-
rigosos, Aang e seus amigos 
precisarão lutar se quiserem 
restabelecer a paz.

Além de Gordon Cormier 
(Um Natal nas Estrelas) no 

papel do protagonista Aang 
e Kiawentiio Tarbell (Anne 
with an E) interpretando Kata-
ra, o elenco do live-action de 
Avatar - O Último Mestre do 
Ar ainda reúne nomes como 
Daniel Dae Kim (The Good 
Doctor) vivendo o Senhor do 
Fogo Ozai, Tamlyn Tomita (Ka-
ratê Kid 2) dando vida à Yuka-
ri, Ken Leung (Jogos Mortais) 
como intérprete do Coman-
dante Zhao e Yvonne Chap-
man (Kung Fu) como Kyoshi.

“Acho que o live-action de 

Avatar: O Último Mestre do 
Ar vai trazer de volta à vida 
tudo o que você conhece e 
ama na série original”, disse 
Gordon Cormier, o intérpre-
te de Aang, durante o evento 
Tudum, realizado no Brasil. 
O elenco do seriado tam-
bém inclui Kiawentiio Tarbell 
(Anne with an E) como Katara 
e Ian Ousley como Sokka. O 
ator Dallas Liu (Shan-Chi e a 
Lenda dos Dez Anéis) será o 
dominador de fogo Zuko.

Vale lembrar que a ani-

mação Avatar: A Lenda de 
Aang foi lançada oficialmen-
te em 2005 pelo canal Nicke-
lodeon e atualmente está 
disponível nos catálogos da 
Netflix e Paramount+. Com 
três temporadas e 61 episó-
dios ao todo, o sucesso da 
produção foi tamanho que 
acabou lhe rendendo uma 
franquia com direito a um 
spin-off, intitulado A Lenda de 
Korra, além de uma série de 
graphic novels, disponível no 
Brasil pela editora Intrínseca.

Avatar: O Último Mestre do Avatar: O Último Mestre do 
Ar, a lenda de Aang reinaAr, a lenda de Aang reina

Ex-BBB Gil do Vigor diz que Ex-BBB Gil do Vigor diz que 
pode se candidatar a presi-pode se candidatar a presi-
dente do Brasil em 2030dente do Brasil em 2030
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